

ARC MOSELLAN

Insertion économique : nouveaux postes à la comcom

Les déchetteries de Guénange et Kœnigsmacker mais aussi les restaurants scolaires de quatre communes accueilleront de nouveaux visages à la rentrée. Ces personnes seront salariées par le chantier d'insertion de la Communauté de communes de l'Arc mosellan, qui vient d'élargir son champ d'action.

■ Le contexte

La communauté de communes est compétente en matière d'insertion par l'activité économique. C'est pour cela qu'un chantier d'insertion a été créé en 2016 : il emploie des personnes très éloignées de l'emploi, souvent en grande précarité sociale. Le chantier est un sas qui permet à ces personnes de se familiariser avec des règles de vie, des objectifs, des horaires... En plus des compétences qu'elles peuvent acquérir dans les missions qui leur sont données, ces personnes bénéficient d'un accompagnement social. L'objectif est le retour à l'emploi durable au terme du contrat. Les postes sont financés entièrement par l'État.

■ La proposition

À ce jour, les salariés du chantier d'insertion travaillent à l'entretien des espaces verts des zones communautaires et des pistes cyclables. Ils assurent également la logistique lors d'événements organisés dans les communes de l'Arc mosellan. Le système est rodé et donne satisfaction. D'où l'idée d'élargir les missions du chantier d'insertion et de faire pro-



Les difficultés de recrutement pour servir à la cantine frappent aussi les petites communes. À la rentrée, du renfort est attendu. Photo RL/Gilles Wirtz

fitier de ce dispositif à d'autres personnes. Ce sera une réalité à partir de la rentrée.

La CCAM a choisi de proposer des postes là où les besoins sont les plus criants : à la gestion des déchets et dans les services de restauration scolaire et de la propreté des communes.

■ Qui fera quoi ?

Concrètement, deux personnes viendront renforcer l'équipe de la déchetterie de Guénange ; deux autres la déchetterie de Kœnigsmacker. Accueil et orientation des usagers, gestion de la zone de ré-

emploi des objets jetés, nettoyage, entre autres, feront partie de leurs missions.

Les communes de Guénange, Kédange, Luttange et Stuckange se sont portées volontaires pour accueillir en tout 10 personnes qui aideront à la réception des repas, leur préparation sur plateau et à l'entretien des locaux à la fin du déjeuner des enfants chaque midi. Le coup de pouce sera appréciable lorsque l'on sait les difficultés de recrutement dans ce domaine. D'autres communes pourront rejoindre progressivement ce projet.

C. F.